

Liebe Mitglieder,

ein ereignisreiches Jahr liegt hinter uns. Nach der erfolgreichen Fusion sind wir nun die drittgrößte Genossenschaftsbank in Bayern. Für uns geht damit nicht nur eine Verantwortung gegenüber dem Markt, unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie unseren Kunden einher, sondern auch gegenüber der Gesellschaft und der Umwelt. Als Genossenschaftsbank orientieren wir uns schon seit unserer Gründung an klar definierten Werten wie Fairness, Transparenz und Ehrlichkeit. Wir verbinden unseren wirtschaftlichen Erfolg grundsätzlich mit verantwortlichem Handeln. So setzen wir uns zum Beispiel mit unserem rund 14 Hektar großen Raiffeisenwald in Dollnstein aktiv für die Umwelt ein. Der Wald, der sich seit 100 Jahren im Besitz der Bank befindet, wird aktiv und nachhaltig bewirtschaftet. Mehr darüber erfahren Sie auf dem



Vor Ort Termin im rund 14 Hektar großen bank-eigenen Wald in Dollnstein: Forstwirt Ludwig Miehl (links) und Richard L. Riedmaier.

Kanal „Finanzen“ unter www.schanzer.tv im Film „Der Wald: So wird Nachhaltigkeit gelebt“. Um unser gesamtes Nachhaltigkeitsengagement für alle Interessierten sichtbar zu machen, haben wir erstmals einen Nachhaltigkeitsbericht erstellt. Diesen legen wir in der Daten-

bank des [Deutschen Nachhaltigkeitskodex](#) offen. Gemeinsam mit Ihnen wollen wir auch weiterhin verantwortungsbewusst und erfolgreich unsere Zukunft gestalten.

Ihr Richard L. Riedmaier,
Vorstandsvorsitzender

MITMACHEN: SPENDEN FÜR DIE REGION



Auch in diesem Jahr starten wir wieder unser großes Herzensprojekt: Die Mitgliederspendedaktion, die wir für die Regionen Ingolstadt, Eichstätt, Pfaffenhofen und Weißenburg ins Leben gerufen haben. Das Besondere daran ist, dass allein Sie, die Mitglieder unserer Genossenschaftsbank, entscheiden, welche gemeinnützigen, sozialen oder karitativen Einrichtungen mit dem Geld gefördert werden.

Zunächst können dazu alle Mitglieder und Kunden ihre Spendenvorschläge einreichen. Mögliche Institutionen hierfür sind zum Beispiel Vereine, Förderzentren und Kinderheime sowie Tafeln und Hospize. Eine regionale Jury aus Mitgliedervertretern wählt dann im nächsten Schritt aus, wer die Spende erhält und in

welcher Höhe diese ausgeschüttet wird. Im letzten Jahr beliefen sich die Spenden für alle Regionen auf insgesamt 55.000 Euro. In diesem Jahr können Sie die Vorschläge bis zum 2. September 2019 bei uns einreichen. Dazu senden Sie uns einfach eine genaue Projektbeschreibung mit den dafür veranschlagten Kosten.

Mehr Informationen sowie den auszufüllenden Teilnahmechein finden Sie in allen Filialen sowie auf unserer [Website](#).



WERTZUWACHS TROTZ NIEDRIGZINS

Die Europäische Zentralbank hält angesichts wachsender Konjunkturrisiken an ihrer Niedrigzinslinie fest. Der Leitzins bleibt auch nach den jüngsten Überprüfungen bei 0,0 Prozent – auf diesem Rekordtief ist er bereits seit drei Jahren. Um Vermögen langfristig wachsen zu lassen, braucht es folglich ein strategisches Anlagekonzept mit vielfältigen Bausteinen. Deshalb bieten wir Ihnen aktuell eine Kapitalanlage mit Rendite und ohne Risiko an. Dieses Anlageangebot könnte eine gute Beimischung zu Ihrem Anlagekonzept sein, das Sie selbstverständlich mit Ihren individuellen Spar- und Anlagebeträgen nutzen können. So können Sie beispielsweise bei einem monatlichen Sparbeitrag von 100 Euro und einem einmaligen Anlagebetrag von 20.000 Euro nach acht



Jahren mit einem Auszahlungsbetrag von 33.940,10¹ Euro rechnen. Damit würden Sie eine Rendite vor Steuern in Höhe von 2,03² Prozent erzielen.

Ihre Vorteile im Überblick

- überdurchschnittliche Verzinsung mit Kapitalgarantie
- Zuzahlung und Entnahme jederzeit möglich
- attraktive Steuerbegünstigung
- Wahl zwischen Kapitalauszahlung oder Auszahlplan - auch lebenslang

Weitere Infos zu unserem Anlageangebot finden Sie auf unserer [Website](#).

1 Überschüsse können nicht garantiert werden

2 Kondition wird tagesaktuell kalkuliert. Abweichungen sind möglich.



Von links: Richard L. Riedmaier (Vorstandsvorsitzender), Thomas Lange (Vorstandsmitglied) und Thomas Ostermeier (Bereichsdirektor Regionalmarkt Nord) freuen sich über die Auszeichnung als „Beste Bank“.

AUSGEZEICHNETE BERATUNG

Wir freuen uns über die Auszeichnung als „Beste Bank vor Ort“ in Ingolstadt. Es ist schön, dass der Einsatz unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter auf diese Weise honoriert wird. Im Film „Die Bank mit der besten Beratungsqualität 2019“ auf dem Kanal „Finanzen“ unter www.schanzer.tv erfahren Sie mehr über unsere kompetente Beratung. Im Jahr 2019 wurden wir außerdem beim Test der Gesellschaft für Qualitätsprüfung mbH in der Kategorie „Top Baufinanzierungsberatung in Bayern“ ausgezeichnet. Mit unserem ganzheitlichen Ansatz bieten wir unseren Kunden eine individuelle Baufinanzierungsberatung, die ganz auf die persönliche Situation zugeschnitten ist.

RÜCKBLICK ZUR VERTRETERVERSAMMLUNG

Am Montag, den 3. Juni 2019 fand in Ingolstadt die 45. Ordentliche Vertreterversammlung statt. Dort blickten wir auf ein positives Geschäftsjahr 2018 zurück, welches vor allen Dingen von der erfolgreichen Fusion mit der Hallertauer Volksbank geprägt war. Als drittgrößte Genossenschaftsbank in Bayern können wir die Marktchancen in unserer boomenden Re-

gion zukünftig noch besser nutzen. Neben den zahlreichen Auszeichnungen für unsere erstklassige Beratungsqualität konnten wir im letzten Jahr außerdem ein überdurchschnittliches Wachstum über alle Bereiche hinweg verzeichnen. Die beiden Wachstumstreiber waren dabei das Kreditgeschäft und das Dienstleistungsgeschäft. Dieses überdurchschnittliche Wachstum ließ unser Kundenvolumen auf 8,41

Milliarden Euro ansteigen. Das entspricht einem Plus von 4,6 Prozent. Die Bilanzsumme stieg um 148 Millionen Euro auf eine Gesamtsumme von 4,07 Milliarden Euro. Über dieses beachtliche Wachstum freuen wir uns sehr. Dieser Erfolg spiegelt sich auch bei der Ausschüttung an die Mitglieder wider. Insgesamt wurden 994.949 Euro ausgeschüttet. Dies entspricht einer Ø-„Verzinsung“ von 2,5 Prozent je Anteil.